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17/02/1999 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO 

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA 
AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR LUIS MARTÍNEZ 
NOVAL, DIPUTADO DEL GRUPO SOCIALISTA 

Congreso de los Diputados, 17-02-99
Sr. Martínez Noval.- Señor Aznar, ¿mantiene usted hoy el mismo criterio que sostuvo 
con firmeza como Jefe de la oposición sobre la creación de comisiones de investigación 
en aras de la transparencia democrática?
Presidente.- Señoría, tanto en declaraciones públicas como en el programa electoral del 
Partido  Popular,  hemos  manifestado  la  conveniencia  de  una  regulación  de  las 
comisiones  de  investigación  que,  entre  otras  cosas,  contuviera  que  su  creación  no 
dependiera  exclusivamente  de  la  voluntad  de la  mayoría.  Yo sigo considerando ese 
criterio  razonable,  prudente  y  sensato,  y  espero  que  sea  recogido  en  un  nuevo 
Reglamento del Congreso.
Sr.  Martínez Noval.-  Señor Aznar,  ahórrese después,  en la última palabra que tiene 
usted, los calificativos que le sugiera esta pregunta, porque estamos ya habituados a que 
no responda a lo que nosotros inquirimos,  queremos saber de usted y,  sin embargo, 
consuma el tiempo en lo que a usted le conviene. Si, además de eso, los medios de 
comunicación que usted controla silencian a quienes preguntamos, miel sobre hojuelas 
para usted, señor Aznar.
La  oposición  la  hacemos  nosotros,  señor  Aznar,  y  no  necesitamos,  créame,  de  sus 
consejos.  Lo que  necesitamos  esta  tarde  es  saber  si  usted  sigue sosteniendo con la 
misma firmeza lo que dijo en el mes de junio del año 1993: que usted era partidario de 
que esta Cámara indagase, investigase y llegase al conocimiento de los asuntos oscuros. 
Y no se me ampare, que es lo que ha hecho, como su Grupo Parlamentario, en el nuevo 
Reglamento.  Está  muy  bien  --y,  por  favor,  no  comprometa  con  sus  palabras  la 
posibilidad de que ese Reglamento vaya adelante-- ese nuevo Reglamento, estará muy 
bien; pero con este Reglamento, señor Aznar, yo le tengo que recordar --con éste, con el 
que está en vigor-- que en esta legislatura se creó una comisión de investigación que 
ustedes impulsaron.
No puede usted olvidar eso porque, al fin de cuentas, aquí no se trata de una cuestión 
reglamentaria; se trata de una cuestión política, de la actitud política. Y la conclusión es 
que  ustedes  temen  los  resultados  de  una  comisión  de  investigación;  ustedes  tienen 
miedo de las conclusiones a las que pueda llegar esa comisión de investigación.
Señor Aznar, ustedes están vaciando de contenido esta Cámara. Lo que no les conviene 
lo impiden ustedes en esta Cámara por todos los medios a su alcance.  Ocurrió ayer 
noche,  a altas horas de la  noche,  a propósito de la  posición española en torno a  la 
negociación en la Agenda 2000. Por su responsabilidad, por su empecinamiento y el del 



Ministro  de  Economía,  esta  Cámara,  sorprendentemente,  no  tiene  posición  ante  esa 
cuestión tan importante.
Presidente.- Señoría, yo no pienso, como pensaba un ilustre dirigente socialista, que los 
programas  electorales  están  para  no  cumplirlos;  yo  creo  que,  más  bien,  están  para 
cumplirlos.  Y nosotros respondemos del nuestro, que es el  que yo  le he leído a Su 
Señoría, y creo que lo estamos cumpliendo razonablemente.
Creo que también,  Señoría,  desde el  punto de vista de control del  Ejecutivo --yo le 
ruego  a  Su  Señoría  que  mire  los  datos,  que  mire  los  hechos,  que  compruebe  los 
números--,  esta  legislatura,  desde  el  punto  de  vista  de  control  parlamentario  al 
Gobierno,  no  tiene  comparación  respecto  de  cualquier  legislatura  anterior;  no  tiene 
punto de comparación, Señoría.
En relación con lo que significa la petición de una comisión para determinados asuntos, 
a  los que Su Señoría  se  ha referido,  en concreto,  a  subvenciones  del  Ministerio  de 
Industria, hemos ofrecido todas las informaciones; se ha comparecido en la Cámara; se 
ha  dado  información  exhaustiva;  se  ha  aprobado  la  creación  de  una  comisión  de 
estudios para que puedan analizarse todas las subvenciones del Ministerio de Industria. 
Lo que ocurre es que a ustedes no les interesa saber lo que ha pasado con eso. Ustedes 
lo que quieren es, y han intentado organizar, una cacería a ver si se cobran la cabeza de 
un ministro  de  este  Gobierno,  y  eso no  es  una  actitud  ni  políticamente  correcta  ni 
parlamentariamente correcta.
Yo les invito a ustedes a que trabajen en esa comisión, se enteren de los datos y se 
establezcan criterios para el futuro. Y se lo ofrezco, Señoría, sin trampa ni cartón y, por 
supuesto, sin puchero.


